
当前我县的全国文明城市创
建，必须紧盯测评要求，对好“两
张表”。一张是全国县级文明城市
测评体系，一张是省文明县测评细
则，这是我们抓文明创建工作的

“指挥棒”。对照这“两张表”，我
们的很多方面发现问题，许多地方
存在差距。

创城，是一场难度极大的全国
“大考”，“两张表”则是必答题，
其测评标准每一项内容都与城市的
发展息息相关，参评城市只有在测
评指标中达标才有入围资格，至于
要想脱颖而出，需要付出极大的努
力。因此，创建工作不仅任务繁

重，且竞争激烈，面临的难度、挑
战和压力也前所未有，如果稍有松
懈，心存侥幸，就可能无法通过测
评，更谈不上夺取全国文明城市金
牌，我们必须始终保持清醒头脑，
来不得半点含糊和马虎，来不得丝
毫动摇和观望。

如此严标准，倒逼我们必须全
面达标，分厘必争，用“以测促创”来
推动各项工作。“以测促创”是其他
文明城市创建成功的宝贵经验。把

“以测促创”植入文明城市创建工
作，有助于我们加大创建工作的检
查指导力度，形成常态化工作机
制。短期看，对基层来说，工作分量

和压力将可能增加；但从长远看，通
过开展城市文明程度指数测评，能
使创建工作任务更清晰、责任更明
确、步伐更一致，有利于建立纵向到
底、横向到边、全面覆盖的工作格
局，切实提高工作成效。

“以测促创”对于全县各地、相
关部门和行业来说，是一场场考试，
它要求创建者、参与者付出艰苦的
努力——对照测评体系，建立动态
的创建、管理、坚持机制，造就内生
的力量，使文明的种子自然地萌芽
滋长、自然地成熟茁壮。同时，它也
是一种常态化的工作方法。坚持推
进“以测促创”，在长效机制上做文

章，在常态管理上下功夫，这是我们
创建工作立于不败之地的一个“法
宝”，是深化文明城市创建的精髓所
在。创城，不是一阵风、搞突击，头
痛医头、脚痛医脚的做法，只会让已
有的成果崩解，努力不复存；只会让
已有的问题沉积，更隐匿深藏。唯
有通盘考虑、标本兼治、内外兼修，
才能让已有的成果得到巩固，问题
得以解决。

千淘万漉虽辛苦，吹尽狂沙始
到金。文明城市创建非一朝一夕之
功所能成，是在“以测促创”点滴
的积累中形成。唯此，我们离全国
文明城市的距离才会越来越近。

紧盯测评要求 坚持以测促创
本报评论员
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“道路存在安全隐患，是怎么通
过验收的？”“城市管理为什么总是
滞后于城市建设？”“道路重复开挖
何时休，能不能治？”这些辣味十足
的提问，来自昨晚8时播出的第一期

“全媒聚焦·全民问政”节目。
百姓问政，政府答卷。首期节目

的“考题”是城市精细化管理，来自县
自然资源和规划局、住建局、商务局、
市场监管局、综合执法局等 10个单
位的主要负责人成了“考生”，他们要
接受主持人和评论员嘉宾的“拷问”，
还要接受观众的满意度“测评”。现
场提问不留情面、敢于较真，被问政
部门直面问题、不打“太极”，可以说
问出了群众心声，问出了责任担当，
问出了舆论监督的巨大作用。

敢揭短 不遮丑
电视问政是认真的

节目围绕主题，通过VCR短片
播放了城市占道、垃圾管理、拉链路
等三方面问题。首先是城市占道问
题，视频短片中，既有电线杆、电箱

等供电设施占道，也有车乱停、占道
经营、斑马线设置不合理等现象，直
击社会热点、痛点、堵点。

视频一播放完，主持人就发问：
“这些道路存在不少安全隐患，却通
过了竣工验收。问一下县住建局的
章局长，这样的情况可以通过验收
吗？验收的标准是什么？接下去该
怎么办？”“按照程序，应该可以通过
验收。但这样的情况是不应该的，
说明我们的前期工作做得不到位。”
章局长说道，并补充了一句：“下一
步我们与供电部门加强沟通，一定
抓紧整改到位。”

在VCR短片中，还暴露出不少
问题，垃圾乱堆乱放、垃圾分类不到
位、垃圾未及时清理、道路乱开乱挖
等乱象频出，有些画面甚至触目惊
心。而这些画面，更是看得一些被
问政单位的负责人和相关干部红了
脸、出了汗。

提问犀利 点评麻辣
节目现场火药味十足
首期节目邀请了资深媒体人叶

峰、中央广播电视总台央广宁波记

者站副站长曹美丽作为评论员嘉
宾。针对视频反映的情况，他们“火
力”十足，抛出的问题一个接一个，
十分犀利。

“供电和住建沟通了吗？什么
时候联系的？电线杆为什么还在马
路中央？为什么没有落地？”叶峰问
得十分详细，不放过一个细节，一连
串问题问得供电部门负责人有点紧
张。“住建局又找了供电部门多少
次？有什么障碍？”随后，叶峰又向
住建部门负责人发问。

“我想问一下综合执法局，垃圾
分类不是简单地放几个垃圾桶，有
没有相关规划和计划？市民如何更
好地掌握垃圾分类？”主持人、观察
员也将问题抛向被问政单位，节目
全程气氛紧张。随后，评论员曹美
丽在点评时说，为什么城市管理总
是滞后，这背后，要反思下你们的工
作作风，是不是真正为人民服务？

当场承诺 不打官腔
问政问出监督实效

面对一句句犀利尖锐的提问，
被问政单位有问必答、纷纷“接招”，

剖析问题原因，提出整改方案，甚至
明确整改时间。

不推诿、不扯皮，电视问政就
是要问出责任担当。“回去后立即
整改，以两个月为期限抓紧整改，
全力以赴把时间往前赶。”“针对人
行道违停，一方面挖掘停车潜力、
增加停车位，另一方面加强处罚力
度、规范停车秩序。”“治理垃圾工
作虽然委托给其他单位，但我们也
有责任，今后要加大巡查力度，强
化网格化管理，抓好源头防控。”
被问政单位负责人认真回答每个
问题。

在节目尾声，他们还作了表
态：这次电视问政敢于动真格，没
有走形式，真实反映了我们日常工
作中存在的不少问题。接下来，要
紧紧抓住城市精细化管理这个牛鼻
子，直击城市管理的问题和短板，
聚焦群众关心的难点和热点，成立
工作专班、倒排时间节点，坚定坚
决抓好整改工作，同时举一反三，
强化排查整治，落实落细工作举
措，不断提升群众满意度和幸
福感。

电视问政，问到了谁的痛点？
——第一期“全媒聚焦·全民问政”节目侧记

本报讯 （记者 娄伟杰 通
讯员 应越） 力洋镇岭峧村多达
100 余人的综治网格群内，“红包
雨”成片出现，但是上面备注的并
不是“恭喜发财”，而是写着“某某

某慈善捐款”，村内的党员、村民代
表和群众你一百，我两百，大家发
得不亦乐乎。这是岭峧村募集慈
善捐款时出现的暖心一幕。

当前正值我县创建全国文明

城市之际，力洋镇狠抓精神文明建
设，推动慈善捐款形成良好态势，
目前已募集慈善捐款 1200755元，
相较去年翻了3倍多。

该镇通过发动具有广泛群众基
础的综治网格群，线下通过组织志愿
者上街宣传，广宣传深发动，营造出
了“人人争当慈善家”的浓厚氛围。
各村通过召开党员、村民代表会议，

统一思想、率先垂范，其中力洋村村
干部在集市日带头上街募捐，仅3个
小时便筹集到了27185元。及时公
布“慈善一日捐”开展救助的具体细
则，明确救助范围和对象，消除因模
糊界定导致的矛盾。慈善捐款完成
后，将每一次慈善捐款的用途通过线
上线下平台传达至全体村民，深入宣
扬扶贫济困的人道主义精神。

力洋：慈善之心点亮城市文明之灯
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“百姓事马上办·民生热线”预告

昨日上午，县综合行政执法局的
执法人员正在帮助店家搬移人行道上
的花盆。为扎实做好文明创城工作，
进一步推进城市精细化管理，该局针
对文明创城工作要求，实行宣传劝导
与查纠整改相结合、严管重罚与精细
管理相结合、集中行动与分散巡查相
结合、工作落实与督查考核相结合，着
力解决城区街头乱停、乱摆、乱扔、乱
放等问题，并呼吁广大市民积极参与
文明创城工作，创文明城、做文明人。

（记者 李江林 通讯员 赵揆 摄）

创文明城
做文明人

本报讯 （记者 卓佳洋）
昨日上午，由县政协主办，县政协
教科卫体文化文史和学习委、县文
联、宁海书画院、县美术家协会和
县书法家协会承办的“翰墨写春秋
——庆祝中华人民共和国和人民
政协成立 70 周年宁海书画作品
展”在潘天寿艺术中心三楼展厅拉
开帷幕。展览将持续至 9 月 12
日。县政协主席尤玲娟，副主席邬
汝跃、尤永成、童青燕、石道伟，秘
书长俞丹斌参加。

本次书画展是县政协庆祝新
中国和人民政协成立70周年十大
系列活动之一，既是宁海政协文化
建设的一次艺术盛宴，也是我县书

画界丰硕成果的一次集中展示。
展览现场，70位艺术家的 70

件精品力作内容丰富、形式多样、
笔墨淋漓、技艺精湛，或气象恢弘，
或境界清新，一撇一捺尽抒爱国之
志，一笔一画饱含赤子之情。一幅
幅行云流水的文字，书写着祖国70
年来的发展历程，一卷卷别开生面
的画作，勾勒出新时代人民政协的
新样子，具有很强的观赏性和感染
力，展现了为人民创作、为时代放
歌的精神风貌和责任担当。县政
协副主席童青燕表示：“希望通过
此次展览，共同祝愿我们的祖国越
来越富强，人民政协的事业越来越
繁荣，宁海的未来越来越美好。”

翰墨写春秋
庆祝新中国和人民政协成立70周年宁海书画作品展开幕

本报讯 （记者 娄伟杰 通
讯员 华立峰） 昨日，县委政法
委联合公安、交通、教育、住建、应
急管理、市场监管、综合执法、消防
救援等县委平安办成员单位，组成
4个暗访小组，深入火车站、长途
汽车站、群租房、宾馆、学校、燃气
充装站、老旧小区、寄递网点等地，
对社会治安、生产安全、消防安全、
道路交通安全、食品药品安全等方
面进行暗访督查。

据了解，自今年 5月份以来，
我县全面贯彻落实全市“保平安、
迎大庆”专项行动推进会和平安宁
波建设工作推进会精神，立足自身
实际，全力动员部署并落实落细各
项工作举措。在县委政法委牵头
下，各地各部门聚焦平安联创、风
险化解、问题整治和治理创新，持
续深化“大平安”格局，全面保障大

局稳定，提升服务基层水平,奋力
冲刺“平安金鼎再加星”，全力护航
新中国成立70周年大庆。

记者跟随暗访督查第一组走
访了火车站、长途汽车站，以及跃
龙街道的2处群租房，了解各部门
平安建设工作落实情况。暗访督
察组实地查看了火车站和长途汽
车站的监控、消防、安检等设施设
备运行情况和旅客购票乘车实名
制落实情况，检查了公交车消防设
备配备情况，并在走访位于中山西
路和山河路的2处群租房时，发现
这些群租房存在着走廊天花板采
用塑料扣板、电表进出电线未套管
等消防安全隐患，当即要求县公安
局跃龙派出所民警督促业主限期
进行整改，并对所有问题适时开展

“回头看”，确保真整真改落地
见效。

保平安 迎大庆

县委政法委组织开展专项暗访督查行动

本报讯 （记者 曹维燕）
昨日下午，全县“最多跑一次”改革
百日攻坚大会暨机关内部“最多跑
一次”改革部署会议召开，对机关
内部“最多跑一次”改革工作进行
了部署，并要求各地各部门扎实打
赢这场百日攻坚战，努力走在全省
前列。县委常委、常务副县长王军
海参加会议。

据悉，自省“最多跑一次”改革
实施以来，我县始终以大胆试、大
胆闯、自主改为要求，组建了县委
县政府深化“最多跑一次”改革专
项工作部，并取得显著成效。去
年，我县“最多跑一次”改革考核更
获得全省第一的好成绩。

会议要求，各地各部门要强化
认识，推动“最多跑一次”改革向纵
深发展，坚决克服思想认识不到
位、敷衍了事、得过且过等问题，将
改革抓紧抓细抓实；要统筹谋划，

全面完成省市年度考核任务，既做
好规定动作，完成改革任务，又要
创新自选动作，提炼特色亮点，确
保实现我县“继续跑在全省前列”
的任务目标；要靶向攻坚，精准应
对“最多跑一次”改革专项评估，通
过梳理好样本框、掌握时间节点、
优化窗口服务、营造舆论环境等，
在迎评迎检过程中做到组织有度、
应对有力。

会议强调，要凝心聚力，全面
推进机关内部“最多跑一次”改革
取得实在成效。这项改革是党委
政府内部运行机制的一次重塑性
的重大变革，各地各部门要参照先
进做法，聚焦重点领域，梳理出更
多量大面广的“一件事”，并进行总
结提炼宣传，为全省的机关内部

“最多跑一次”改革提供更多的宁
海元素、宁海经验、宁海样本。

全县“最多跑一次”改革百日攻坚大会召开
机关内部“最多跑一次”改革部署会议同时举行


